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 省十三届人大常委会第八次会议简报组         2018年11月28日 

11月28日上午,省十三届人大常委会第八次会议分组审议

《省人民政府及其有关部门关于2017年度省级预算执行和其他财

政收支审计查出问题整改情况和审议意见研究处理结果的报告》。

第一组由王善平委员召集,肖红林、王善平、袁运长、金继承、肖国安、

宋智富委员先后发言。

肖红林委员说,整体感觉审计出来的问题逐年减少了,违纪金

额越来越小了,特别是共性的问题和普遍性性问题也少了,说明省

直部门、有关单位遵纪守法的意识越来越强。同时,也说明了审计

利剑的震慑作用发挥得越来越到位了。这是一个很好的信号,也

是这几年人大常委会重视审计工作的结果,尤其是从去年开始搞

了满意度的测评,大家都很在乎这个工作,有效地促进了单位的整

改,真正实现了抓早抓小的目标。从审计出来的问题来看,还有这

两个方面的问题值得考虑:一是反复出现的问题还是有。比如预
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算不规范、支出不合理的问题,很多单位政府采购、招投标程序不

走的问题,近几年来审计报告里面也提到过这类问题。为什么会

反复和发生这些重复出现的问题? 还是处理措施没有达到伤筋动

骨的程度。二是审计移交的问题线索还是不少,2017年审计出来

的问题,还交了73件问题线索。这么密集的巡视和审计,还有这么

多的问题。我觉得审计报告少了一个主要内容:为省委省政府决

策建议,建章改制。

王善平委员说,建议:1、报告的文本可以短一点,讲重要的东

西,给大家阅读的文本可以详细一点。2、现在审计查处的问题有

很多种类型,其中,因制度不合理而导致不是问题的都是问题,审

计应向有关部门提出修改意见。比如,物价管理部门有关学校的

收费价格制度,经济社会发生重大变化,而这样制度却总不改。此

外,政府采购制度下的价格高、质量差、服务不到位、周期很长等问

题长期存在,代建制问题已经出现。对这些不太合理不尽完善的

制度应该要进行清理,一定要提醒政府的其他有关部门,进行修订

完善。3、对屡审屡犯的单位和个人要严格严肃的追责。

袁运长委员说,政府采购的问题,现在按照相关的规定,有一

些东西,比如说电脑必须要政府采购,如果不政府采购,审计这里

就过不了关,上面会来查。我们做科研的电脑有时还能等,但临床

医生护士用的电脑,随时坏,随时要修,随时要更新,就是同样一台

电脑,原来自己采购,与现在政府采购,要便宜很多。另外,原来维

修,买了电脑要报修,半个小时就能够到位,而现在的政府采购24
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小时才能够到位,24小时怎么去工作? 电脑要看病要写医嘱。电

脑采购的周期长,一台电脑采购到位要三个月,还要在不流标的情

况下要三个月时间。政策、制度真的不能够拍脑袋,不能够为制度

而制度,要根据实际工作当中的需求进行调整。像这样一些政府

采购,基层的工作人员讲是“祸国殃民”的政策。售后服务基本等

于零,这个制度要改一改,要考虑行业的特殊性,给实际工作带来

了非常大的困难。

金继承委员说,代建制,政府采购,搞得高校苦不堪言。代建

制要增加代建费,政府采购要付费给代理招标机构,所以,代建制

和政府采购都必将增加建设或采购成本。此外,学校自建或自购

的着眼点是自用、好用、经济,毫无疑问比代建方和代理招标机构

要负责任。由于学校难以对中间方进行查控、约束,因此,代建制

和政府采购反而比学校自建、自购更具廉政风险。建议对代建制

和政府采购制度进行调研,审视、评估利弊,并视情况予以适当调

整,如允许学校在某种条件下选择自建、自购模式。

肖国安委员说,建议对代建制和政府采购进行一次专项审计,

发现问题、解决问题。

宋智富委员说,建议对“三大攻坚战”进行深入的审计。不要

扶贫摘了帽,官帽也摘了,到基层调研,问题还是很多。报告里有

扶贫、污染防治的审计内容,但还是表皮的,没有深入。对“三大攻

坚战”要先审计先检查,不要等到全国验收或督查的时候再进行。

要突出审计的重点,要把“三大攻坚战”作为重点来审计。一般的
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财政预算的审计也重要,但那是常规性工作。

本组出席情况

缺席3人:张云英 蔡建和 张 勇
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省十三届人大常委会第八次会议列席人员
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